
Не каждая школа может по-
хвастаться тем, что в ней есть 
кружок робототехники. А в на-
шей школе он есть! Я второй год 
занимаюсь техническим творче-
ством, конструированием и про-
граммированием роботов. Эти 
занятия у нас ведёт Сергей 
Викторович Ковынев, очень ин-
тересный и увлечённый своим 
делом преподаватель. Я решил с 
ним побеседовать.

— Сергей Викторович, расска-
жите о себе. Чем занимались до 
робототехники?

— Я окончил Сузунскую школу 
№ 301 в 1976 году. Затем служил 
в пограничных войсках. После 
окончания службы работал в Су-
зунской дистанции пути. В 1985 
году пришёл работать в школу 
№ 301 в качестве учителя трудо-
вого обучения. Затем окончил 
Новосибирский государственный 

педагогический ин-
ститут по специаль-
ности «общетехниче-
ские дисциплины и 
труд».

— Когда и как на-
чали заниматься ро-
бототехникой? Какие 
марки конструкторов 
есть в школе?

— Робототехникой 
начал заниматься с 
2014 года первый в 
нашем районе. И вот 
уже десятый год веду 
этот кружок. Кабинет 
укомплектован на-
борами LEQO раз-
личных модифика-
ций. У нас на данный 
момент шесть видов 
конструкторов. Об-
щее количество – 32 

набора. Из них 26 – программиру-
емые. Руководство школы помога-
ет развитию материальной базы. 

— Какими достижениями Вы 
можете гордиться в области робо-
тотехники?

— Мы представляли наших ро-
ботов на различных фестивалях 
технического творчества, на ярмар-
ке Учсиб, шесть раз участвовали в 
областных соревнованиях по робо-
тотехнике. К нам приезжают ребя-
та из разных школ нашего района, 
для них тоже провожу занятия.

— Какие у Вас дальнейшие пла-
ны?

— В планах – дальнейшее укре-
пление материальной базы и при-
влечение большего числа обучаю-
щихся к занятию техническим 
творчеством.

— Сергей Викторович, пусть 
Ваши планы и мечты быстрее 
осуществляются! 

Я сам с каждым занятием всё 
больше понимаю, что программи-
рование – это нелёгкая задача, 
робототехника – тем более. Здесь 
очень много надо знать. Я люблю 
заниматься программируемыми 
роботами, скреплять детали, за-
ставлять их двигаться, ведь это 
круто – быть повелителем роботов! 

Савелий ОРЕХОВ, 
Сузунская школа № 301

Снежана ЩУКИНА: «Для меня 
с п о р т  —  э т о 
жизнь, потому что 
спорт поддержи-
вает в хорошей 
форме, а также 
благодаря этому 
мы меньше боле-
ем. Спорт не толь-
ко полезен для 
здоровья, но и 

даёт возможность на новые зна-
комства». 

А л и с а  П Е Т Р И Щ Е В А :
«Спорт — это всё, 
что нас окружает. 
Спорт помогает 
жить и быть кра-
сивыми. Он за-
ставляет нас по-
стоянно двигать-
ся. Я занимаюсь 
уже восемь лет 
лыжными гонка-

ми, это даёт мне бодрость и хо-
рошее зрение». 
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Почему любят спорт
Галина АКИМОВА: «Я не за-

нимаюсь ника-
ким видом спор-
та, зато двигаюсь 
очень много, ста-
раюсь держать 
себя в форме. 
С ч и т а ю ,  ч т о 
спорт — это здо-
ровье, а для хо-
рошего иммуни-

тета нужно много ходить пешком 
и чаще гулять». 

Виолетта ЖЕЛЕЗНОВА: «Спорт 
для меня это — 
друзья, общение 
и веселье. Мой 
спорт — это лыж-
ные гонки, кото-
рыми я занима-
ю с ь  у ж е  д в а 
года. Также я 
гуляю и играю с 
друзьями, мне 

это нравится больше, чем сидеть 
дома». 

Лариса БАКУРОВА: «Спортом 
я занимаюсь всю 
жизнь, сначала – 
лыжные гонки, 
потом – биатлон. 
Свободное время 
стараюсь тоже 
проводить актив-
но, например, за-
ниматься танца-
ми, ходьбой, пла-

ванием в бассейне, качаюсь в 
тренажёрном зале».

Быть повелителем роботов

Полина НУРИЕВА, Сузунская школа № 301

Когда в Сузуне прохо-
дила Всероссийская ак-
ция «10000 шагов к жиз-
ни», мне стало интерес-
но, почему спорт любят 
все участники акции, 
начиная от маленьких 
ребятишек и до пожилых 
людей. И вот что они мне 
ответили.

Вот такая история
У меня есть сёстры: Уля и Света. Они очень весёлые. Когда они 

прочитают о себе в заметке, то очень удивятся, ведь о них никогда 
ещё не писали в газете.

С моими сёстрами часто приключаются забавные случаи. Один раз 
летом Света заблудилась у нас в селе, потому что она живёт в городе и 
плохо знает местность. Мы с Ульяной начали её искать, всё обошли, но 
сестру так и не нашли. Расстроенные приходим домой и видим, что 
Света, как ни в чём не бывало, сидит дома на диване и читает книгу. 
Оказывается, мы её просто не заметили, а решили, что она заблудилась. 
Вот такая история.

Лера ГРЕБЕ, Бобровская школа

Чтобы быть здоровым человеком
«В здоровом теле — здоро-

вый дух!» — так называлось 
мероприятие, которое про-
шло в Маюровской школе и 
было посвящено Дню здоро-
вья.

После уроков все школьники 
собрались в актовом зале. Пришли 
также и воспитанники детского 
сада, ведь приучать малышей к 
спорту нужно с самого детства. 
Мероприятие проходило в форме 
квеста. После разминки всех 
участников поделили на две ко-
манды по 15 человек, малышей 
тоже включили в составы. В пер-
вой командиром выбрали ученицу 
десятого класса Ульяну Гаврилен-
ко, во второй — ученика восьмого 
класса Романа Калаша. Все отпра-
вились по маршрутному листу 
выполнять различные задания. 

Разгадывали загадки, решали ре-
бусы, собирали пазлы, составляли 
режим дня и делали многое дру-
гое. 

Главная загадка перед команда-
ми по пути прохождения квеста — 
ответить на вопрос: «Что нужно де-
лать, чтобы быть здоровым челове-
ком?», а ещё собрать пословицу из 
предложенных букв, посвящённую 
этому празднику. 

Квест был нетрудный, рассчи-
танный и на школьников, и на 
малышей. Победила вторая 
команда с небольшим отрывом от 
первой. Когда все участники при-
были на финальный пункт, они 
собрали пословицу – «В здоровом 
теле — здоровый дух» из частей, 
которые им выдавали на каждой 
станции.

Екатерина ПОДОБЕДОВА, 
Маюровская школа

Друг за друга горой
В моей семье четыре человека: 

я, мама, брат и сестра. И мой лю-
бимый кот. 

Мою маму зовут Рита Сергеевна 
Просекова. Она очень любит го-
товить и, конечно, же очень любит 
нас, своих детей. 

Моего брата зовут Руслан Про-
секов, ему 20 лет, и он работает в 
ресторане поваром. У Руслана уже 
есть своя семья. 

Мою сестру зовут Карина Про-
секова, ей всего шесть лет. Она 
любит рисовать и помогать маме  
готовить разные вкусные блюда. 

А моего кота зовут Тоша Про-
секов, ему год с половиной. Тоша 
любит кушать корм, играть со всем 
на свете, что попадётся у него под 
ногами, и спать. 

А я — Лидия Просекова, мне 
12 лет, и я люблю гулять с под-
ружками, готовить с мамой и 
очень люблю читать. 

Вся наша семья любит соби-
раться за одним столом и играть в 
настольные игры. Моя семья 
очень дружная, и мы всегда стоим 
друг за друга горой.

Лидия ПРОСЕКОВА, 
Ключиковская школа

У меня есть сёстры: Уля и Света. Они очень весёлые. Когда они 

набора. Из них 26 – программиру-

Мой родной 
Земледелец

С приходом весны мой посёлок 
Земледелец начинает расцветать. 
Распускается верба. 

Тает очень много снега, и вода с 
полей течёт в наше озеро Фирцево. 

В посёлке мне нравится всё: от 
лесов до полей и озёр. Ещё мне 
нравится наблюдать за таянием сосулек на солнце, и смотреть, как по 
дороге бегут ручьи. По ним интересно и весело пускать что-нибудь 
мелкое, похожее на кораблики.

Мария ВИСТ, Ключиковская школа

В моем селе очень красивая природа
В селе Ключики есть большие луга, на которых растёт множество 

различных цветов. Вокруг них — леса, в них растут ягоды и грибы 
и живут животные. 

С наступлением весны всё тает. Бегут ручьи. Распускаются подснеж-
ники и почки на деревьях, уже зацвела верба. Светит яркое солнце, 
дует тёплый ветерок. Природа в селе начинает просыпаться. Стоит 
посетить моё село, ведь в нём прекрасная природа и виды!

Денис ПРОНЬКИН, Ключиковская школа

Встреча поэтов
Встреча самодеятельных поэтов клуба «Вдохновение» прошла в 

районной библиотеке. Мне удалось побывать на ней и побольше 
узнать о наших талантливых земляках.

Я впервые увидела Леонида Долгова и вживую послушала, как он 
читает свои новые стихи, которые ещё никто не слышал. Они были 
посвящены юбилею Сузунского района и войне. Ещё мне очень по-
нравилось юмористическое стихотворение, которое написал и про-
читал Иван Новиков. Я пообщалась с сузунской поэтессой Татьяной 
Самойленко.

Очень тепло и с радостью всех встретила руководитель клуба «Вдох-
новение» Раиса Кубасова. Участники клуба не только читали стихи, но 
ещё ставили для себя цели — поучаствовать в различных конкурсах и 
попробовать занять призовые места.

Софья ДАВЫДОВА, Верх-Сузун

Встреча самодеятельных поэтов клуба «Вдохновение» прошла в 


